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Прочти и передай другому

Россию продолжает спасать 
советское наследство

К 100-летию СССР

Сто лет назад наша страна 
стала самым свободным, де-
мократическим и прогрес-
сивным государством на пла-
нете. Набор прав и возмож-
ностей рядового граждани-
на СССР был просто немысли-
мым для людей того времени.
Возможность избирать и быть 
избранным во власть получи-
ли миллионы людей — и муж-
чин, и женщин, начиная с 18 
лет. В западных странах в те 
годы это право строго огра-
ничивалось всевозможными 
имущественными, возрастны-
ми и прочими цензами.
Женщины в нашей стране по-
лучили право на высшее об-
разование и на равную с муж-
чинами зарплату. В Велико-
британии, цитадели, так ска-
зать, демократии, женщинам 
разрешили учиться в Оксфор-
де и Кембридже лишь полве-
ка спустя.
Граждане СССР получили пра-
во на труд и его достойную 
оплату — причем это были не 
просто слова: семьдесят лет 
советские люди знать не зна-
ли, что такое безработица, 
разве что в «Международной 
панораме» такое показывали.
Не забудем, что к зарплате 
полагался нереально щедрый 
соцпакет: бюллетени, оплачи-
ваемые отпуска, бесплатная 
медицина, бесплатная жил-
площадь, минимизированные 
за счет государства расходы 
на транспорт и «коммуналку». 
Плюс всякие путевки, билеты 
в театр, подарки от профкома 
и прочие приятные мелочи.
Абсолютно бесплатным ста-
ло образование, и с особен-
ным шиком обустроили все 
для детей. Роскошные двор-
цы, отданные под дома пио-
неров, — это был символ со-
ветской власти.
Ничего подобного даже в на-
меке не существовало тогда 
в самых продвинутых странах 
мира.
Тем более нигде не было та-
кой мощной низовой демо-
кратии, которая существова-
ла в СССР. Советы рабочих и 
крестьянских депутатов обе-
спечивали максимально ши-
рокое представительство во 
власти не представителей 
элит и бизнес-кланов, а ре-
альных трудящихся.
Западные страны с перепу-
гу прервали дипотношения с 
молодым Советским государ-
ством. Не дай бог, подумали 
тамошние элиты, и у нас люди 
захотят себе такого же. Но по-
степенно волей-неволей эти 
достижения пришлось пере-
нимать. Социальная полити-
ка СССР на десятилетия стала 
золотым стандартом для все-
го цивилизованного мира.
Кое-как — под напором ми-
тингующих рабочих, под 
угрозой революций — в дру-
гих странах стали появлять-
ся и бюллетени, и оплачива-
емые отпуска. Постепенно, но 

Просто выживают

Удлинить срок

Одни и те же грабли

В третьем квартале текуще-
го года средний доход населе-
ния республики - 25763 рубля. 
Об этом сообщает Маристат.

Этот показатель вырос на 
11% по сравнению в аналогич-
ным периодом в 2021 году. 
Доход жителей Марий Эл на 
63% состоит из зарплаты на 
работе, а на 34% — из различ-
ных пособий и пенсий.

Вот это доход так доход! 
Хоть сейчас  летите на Бали 
отдохнуть!   Скажем у меня, 
обычного гражданина, пенсия 
составляет 27063 рубля. Одна-

Первый зампред Комите-
та Совета Федерации по меж-
дународным делам Владимир 
Джабаров предложил рассмо-
треть вариант возвращения 
двухлетней службы в армии. 
Сенатор отметил, что это по-
зволит и увеличить числен-
ность ВС РФ, и подготовить 
профессиональных бойцов.

Джабаров в беседе с «Пар-
ламентской газетой» напом-
нил, что раньше срок службы 

Первый вице-спикер Госду-
мы Александр Жуков рассма-
тривается на пост главы Счет-
ной палаты вместо Алексея 
Кудрина.  Охарактеризовать 
это назначение можно одной 
фразой - всё те же. Есть очень 
короткий список высших чи-
новников, которые мигрируют 
от одной высшей должности 

ко я о Бали даже и не мечтаю, 
а  подрабатываю – не хватает 
пенсии моей: надо ведь и вну-
чек побаловать немного.

И приходится только удив-
ляться, как живут жители Ма-
рий Эл при таких доходах. 
При чем многие  имеющие де-
тей да еще и при сногсшиба-
тельных  ценах.  Не все, ко-
нечно, но подавляющее боль-
шинство. Как не крути, но 
они, на мой взгляд,  просто 
выживают, согласно приве-
денным данным Росстата. 

А. Краев

в армии составлял два года: 
первые полгода новобранцы 
проходили обучение, а «во-
еннослужащий второго года 
— это уже был готовый боец».

«Армия сразу увеличится 
в два раза, если будет двух-
летняя служба. Если бы ар-
мия была такая, может быть, 
мы даже обошлись бы без 
частичной мобилизации», — 
предположил сенатор.

к другой. Идут годы, прохо-
дят десятилетия, но этот спи-
сок почти не меняется... Одни 
и те же люди определяют клю-
чевые направления десятиле-
тиями, и неудивительно, что 
результат их деятельности не 
вдохновляет.

Анатолий Несмиян, 
журналист, публицист

не раньше чем в 1970-е, Евро-
па далеко не во всем, но под-
тянулась к нашему уровню со-
цобеспечения и соблюдения 
прав граждан. Не забывая при 
этом постоянно пилить нас 
насчет «прав человека».
В США наше достижение в 
виде оплачиваемого декрет-
ного отпуска повторить не 
смогли до сих пор. А что там 
насчет дворцов пионеров? 
Бюллетени? Бесплатное здра-
воохранение? Нет, не слыша-
ли.
Однако это все, как сказал бы 
Маркс, надстройка. А что у 
нас с базисом? В конце 1980-
х в общественное сознание 
стал активно внедряться мем 
про неэффективность соци-
алистического хозяйствова-
ния. Но это, мягко говоря, не-
правда.
Сухая статистика докладыва-
ет нам, что экономика СССР 
росла темпами, превышаю-
щими десять процентов в год 
на протяжении тридцати лет 
подряд. Нет ни одной стра-
ны в современном мире, ко-
торая хотя бы приблизилась 
к этому достижению. Причем 
Советский Союз все это про-
делывал, находясь под тяже-
лейшими санкциями, пере-
жив не одну войну, растратив 
кучу сил и ресурсов для побе-
ды во Второй мировой.
Впервые расчеты, свидетель-
ствующие о том, что планиро-
вание экономических процес-
сов в масштабе страны на по-
рядок повышает эффектив-
ность экономики, представи-
ли германские ученые.
Однако в конце XIX века во-
площать эту идею в жизнь 
было некому. Заржавевшие 
механизмы европейских мо-
нархий не могли перестроить-
ся на новый лад. А в странах 
дикого капитализма типа Ан-
глии или США не просто эко-
номика — вся жизнь была за-
точена на вечную войну всех 
против всех. Им непонятна 
была сама идея того, как это 
можно попробовать постро-
ить государство на основах 
справедливости.
Большевики попробовали. У 
них получилось. Сотни горо-
дов были построены на нашей 

земле, и не просто так себе 
жилых кварталов, а чтобы там 
непременно были и Дом куль-
туры, и библиотека, и драм-
театр, и клиника, и детса-
ды, и школы, и развитой об-
щественный транспорт — сло-
вом, полный набор прогрес-
сивного мегаполиса.
Тут должен последовать ри-
туальный плач на тему «Да, 
но какой ценой? Репрессии, 
ГУЛАГ, «трупами завалили»... 
Однако, как ни пририсовы-
вай нолики к числу погиб-
ших в трудовых лагерях, эту 
ложь опровергает простая 
демография. Даже несмотря 
на страшную войну, унесшую 
миллионы жизней, с 1929 по 
1955 год население СССР вы-
росло на 46 миллионов, сред-
няя продолжительность жиз-
ни — на 26 лет.
Печальная правда в том, что 
стоило СССР развалиться — и 
вот тут-то с демографией на-
чались такие беды, что мы 
их расхлебываем до сих пор. 
«Святые 90-е» погубили на 
порядок больше человече-
ских жизней, чем преслову-
тый ГУЛАГ.
Да, в 1920-е мы пережили 
Гражданскую войну, а вторым 
актом этой трагедии стали по-
литические чистки 30-х. Од-
нако это плата за любую рево-
люцию, и другие народы рас-
плачивались куда страшнее. 
Это не мешает им гордиться 
своими революциями и сто-
летия спустя черпать в них 
вдохновение.
Пример СССР особенно вдох-
новляюще смотрится сегод-
ня. Несмотря на пакеты санк-
ций (да, их выкатывали нам 
и тогда), несмотря на оголте-
лую антисоветскую пропаган-
ду — она могла бы поспорить 
по накалу с сегодняшней ру-
софобией, — страна осваи-
вала все новые отрасли про-
мышленности, модернизиро-
вала агропром, строила ВПК, 
торговала, процветала.
Уже с начала 1930-х советское 
правительство регулярно по-
нижало цены на разные кате-
гории товаров — причем ще-
дро, порой на десятки про-
центов.
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Госдума приняла в пер-
вом чтении законопроект, по 
которому еще на один год — 
до 1 января 2026 года прод-
левается срок приостанов-
ления компенсации в полном 
объеме сбережений, которые 
были помещены во вклады в 
Сбербанк России до 20 июня 
1991 года.

На сегодняшний день не 
приняты федеральные зако-
ны, которые предусматрива-
ют перевод вкладов в целе-

С января следующего года 
врачи районных больниц бу-
дут получать ежемесячную 
надбавку 18,5 тысяч рублей, 
врачи первичного звена будут 
получать с 2023 года ежеме-
сячную надбавку 14,5 тысяч 
рублей, врачи скорой меди-
цинской помощи – 11,5 тысяч 
рублей в месяц. Об этом  со-
общила вице-премьер Татья-
на Голикова журналистам.

Средний медперсонал 
районных больниц – ежеме-
сячно 8 тысяч рублей, сред-

Депутатские будни

Госдума вновь отложила

Наконец-то вспомнили!

вые долговые обязательства 
Российской Федерации и по-
рядок их обслуживания.

По данным правительства 
РФ, при переводе всех га-
рантированных сбережений 
граждан в целевые долговые 
обязательства Российской 
Федерации объем средств, 
необходимый на их погаше-
ние, в 2023 году — 62,7 трлн 
рублей, в 2024 году — 65,6 
трлн рублей, в 2025 году — 
68,2 трлн рублей.

ний медперсонал первично-
го звена здравоохранения 
– 6,5 тысяч рублей, фельдше-
ры и медсёстры скорой меди-
цинской помощи – 7 тысяч ру-
блей.

Младший медперсонал 
центральных районных боль-
ниц первичного звена будет 
получать ежемесячную до-
плату 4 тысяч рублей. Фель-
дшеры скорой медпомощи, 
принимающие вызовы, – 4,5 
тысячи рублей.

Апофеозом стали знаменитые 
сталинские снижения цен в 
1947-1953 годах. Зарплаты при 
этом росли, рубль укреплял-
ся, слабела его зависимость 
от иностранных валют.
Когда мы изумляемся подвигу 
наших предков в Великой От-
ечественной войне, не стоит 
забывать, что они сражались 
не просто за свою землю — 
они боролись в том числе и за 
свои права, за свои свободы, 
за свое благополучие. Все это 
было слишком драгоценным, 
чтобы сдать врагу.
В атмосфере социального 
эксперимента люди раскре-
постились, поверили в себя и 
добились невозможного. Мо-
сква была меккой мирового 
авангарда. Наши дедушки и 
бабушки не знали выражения 
«социальный лифт». У них де-
сятилетиями работал мощный 
социальный эскалатор. Лю-
бой крестьянин мог встать на 
него в юном возрасте и есте-
ственным ходом вещей до-
расти до философа, генера-
ла, профессора, главврача, 
министра. Да чего там — и 
до руководителя государства 
дорастали. Страной правили 
люди из самых низов. Они не 
понаслышке знали, что такое 
бедность, голод, война. И они 
с тревогой думали о нас, о бу-
дущих поколениях.
Поразительный факт, но се-
годня на полях СВО наша ар-
мия использует технику и 
снаряды, произведенные еще 
при Леониде Ильиче Брежне-
ве. Они просты, дешевы, им 
сносу нет, их заготовлено на 
годы вперед. Над Леонидом 
Ильичом принято было посме-
иваться. Над производством 
десятков тысяч танков тоже: 
зачем они? А генсек, сам про-
шедший Великую Отечествен-
ную от звонка до звонка, за-
ботился о нас, о своих потом-
ках — как-то мы справимся с 
блоком НАТО? Мы пока справ-
ляемся, Леонид Ильич, спаси-
бо вам.
Наши деды и бабушки по-
строили для нас совершенно 

НАВСТРЕЧУ 
100-ЛЕТИЮ СССР!

В Москве, в Колонном зале 
Дома Союзов, прошел празд-
ничный концерт, посвящен-
ный 100-летию СССР. Теперь 
эстафета праздничных ме-
роприятий перейдет к регио-
нам.

БОРЬБА НЕРАВНАЯ, 
НО ПРОДОЛЖАЕТСЯ

На Совете Думы спикер Во-
лодин обещал, что поставит 
на обсуждение законопро-
екты от оппозиционеров, ко-
торые давно уже дожидают-
ся очереди на рассмотрение. 
Действительно, успели рас-
смотреть три.

Первый касается индекса-
ции пенсий работающих пен-
сионеров. По нашему мне-
нию, именно они достойны 
индексации, так как продол-
жают работать, а значит, и от-
числять в пенсионный фонд. 
И хотя аргументация абсолют-
но логична, депутаты партии 
власти не стали голосовать, 
таким образом, законопроект 
был отклонен.

Второй законопро-
ект касался предоставле-
ния бесплатного санаторно-
курортного лечения 
детям-инвалидам. Сейчас по 
закону они могут получить 
путевку только по основно-
му заболеванию. Но часто бы-
вают сопутствующие болез-
ни, которые тоже нуждаются 
в лечении. Мы считаем, что 
дети-инвалиды вне зависимо-
сти от того, какое заболева-
ние указано как основное, а 
какое вторичное, имеют пра-
во на бесплатное санаторно-
курортное лечение. Резуль-
тат голосования тот же – зако-
нопроект отклонен по той же 
схеме.

Третий законопроект был 
о том, чтобы материнский ка-
питал выдавался на третьего 
усыновленного ребенка. Как 
мы считаем, это послужило 
бы стимулом для того, чтобы 
детей охотней брали из дет-
домов, и малыши воспитыва-
лись бы в комфортных семей-
ных условиях. Как вы уже до-
гадались, и этот законопро-
ект ушел в корзину.

Под занавес заседания 
мой коллега Алексей Курин-
ный внес поправки к проекту 
постановления Госдумы «Об 
информации министра здра-
воохранения Мурашко о мо-
дернизации первичного звена 
здравоохранения РФ». Курин-
ный предложил рекомендо-
вать правительству принять 

потрясающую и уникальную 
страну. Построили своими ру-
ками — в самом прямом смыс-
ле слова. Передали нам бога-
тейшее наследство.
Мы живем в выстроенных ими 
городах, в сработанной ими 
на века цивилизации. Тем, 
кто любит иронизировать 
над «совком», я бы посовето-
вала выключить электриче-
ство — его провели вам про-
клятые большевики, указы на 
эту тему подписывали лично 
Ленин и — страшно сказать 
— Сталин. Стоит также пере-
крыть воду в ванной, ведь это 
именно большевики придума-
ли строить для трудящихся 
людей дома с эксклюзивными 
на тот момент современными 
удобствами и бесплатно раз-
давать в них квартиры.
И не забудьте отключить цен-
тральное отопление: это тоже 
намутил «проклятый совок». 
Я уж молчу про метро, обще-
ственный транспорт, систему 
обучения, здравоохранения, 
спорта. Это наследство спас-
ло нас в 90-е и стало мощным 
трамплином для нашего роста 
в последние годы.
В духовном плане совет-
ская цивилизация раскрыла 
лучшее, что было в русском 
мире: его исконную добро-
ту, скромность, любовь к лю-
дям. Советские люди не слы-
хали про толерантность, у нас 
реально существовала друж-
ба народов.  В отличие от дру-
гих стран, у нас свобода сло-
ва еще не утоптана цензурой.
Идеалы социализма остаются 
мечтой для миллиардов лю-
дей в самых разных странах. 
Сегодня это нематериальное 
наследие СССР очень могло 
бы нам помочь на мировой 
арене. Это то, что мы реаль-
но можем противопоставить 
оголтелой русофобии.
Еще год назад президент Пу-
тин отметил, что капитали-
стическая модель развития 
исчерпала себя. Столетие 
СССР — хороший повод, чтобы 
подумать об этом.

ria.ru

Россию продолжает спасать 
советское наследство

то, что в своем недавнем вы-
ступлении анонсировал пре-
зидент России, а именно:

1. Признать, что финан-
сирование здравоохранения 
находится на недостаточном 
уровне и увеличить его с 4% 
от ВВП до 5% к 2025г.

2. Выровнять зарплаты ме-
диков вне зависимости от ре-
гиона, поскольку сейчас в 
бедных регионах получают в 
5 раз меньше, чем в богатых, 
за одну и ту же работу.

3. Установить предельные 
нормы нагрузки на медицин-
ских работников – сейчас их 
устанавливают сами больни-
цы.

Мы были уверены, что 
предложения будут приня-
ты, поскольку их анонсировал 
президент страны. Но и их 
«прокатили». Возникает во-
прос: с кем же Единая Россия, 
если отклоняет даже предло-
жения президента, реально-
го воплощения которых ждут 
люди?

СТРАНУ НАДО РАЗВИВАТЬ, 
А НЕ «ОПТИМИЗИРОВАТЬ»

На повестке дня в Госду-
ме стоит вопрос о переиме-
новании судов в РМЭ. Ска-
жем, Юринский суд будет на-
зываться Горномарийский суд 
№ 1, Новоторъяльский – Со-
ветским. Казалось бы, ерун-
да какая, проголосуем и забу-
дем. Но на все это меропри-
ятие из федерального бюд-
жета выделяется полмилли-
она рублей – чтобы поменять 
штампики, установить новые 
вывески. Это при том, что вся 
страна сейчас помогает мо-
билизованным. Мы в Думе, 
принимая бюджет и урезая 
все, что можно, проголосова-
ли против секвестирования, 
потому что так урезать нель-
зя. Нам объясняли, что денег 
нет, вы уж поймите… И тут же 
параллельно с этим полмил-
лиона на то, чтобы сменить 
вывески на уже действующих 
судах. 

У меня есть подозрение, 
что это шаг к «оптимизации», 
которая до сих пор продол-
жается. Но Юрино и Горнома-
ри «оптимизировать» невер-
но. Это уже было сделано по 
медицине несколько лет на-
зад, когда здравоохранение 
Юринского района присоеди-
нили к Горномарийскому. А 
находятся они на разных бе-
регах Волги. Даже летом по 
асфальту плечо более ста ки-
лометров. В распутицу до-
браться вообще невозможно. 
До ближайшего моста – 267 

км. Не каждый больной вы-
держит такой путь. 

Беды здравоохранения 
мне особо близки, посколь-
ку по первому образованию 
я врач и родился в Юринском 
районе. Больно смотреть, что 
там всего один терапевт. А 
еще десять лет назад больни-
ца осуществляла весь спектр 
медицинских услуг. Такая вот 
цена «оптимизации».

Сейчас пойти навстре-
чу и проголосовать за укруп-
нение судов – страна потеря-
ет полмиллиона на штампи-
ки, а люди лишатся возмож-
ности обратиться в суд. Пози-
ция нашей партии – улучшать 
жизнь в регионах. Важно раз-
вивать страну, а не урезать 
ее. А пресловутая «оптимиза-
ция» – путь к вымиранию.

ТРАВЫ БЕЗ КОРНЕЙ 
НЕ БЫВАЕТ

Жизнь – штука не простая, 
невозможно преодолеть труд-
ности в одиночку. Настоящее 
везение, когда с детства тебя 
окружают умные, достой-
ные люди, которые сплачива-
ют вокруг себя детей. Имен-
но такому человеку, Надеж-
де Северьяновне Петуховой, 
директору Люльпанского дет-
ского дома, вручил сегодня 
благодарность депутата Госу-
дарственной Думы. Детскому 
дому исполнилось 85 лет. Это 
событие собрало более ста 
выпускников, которые вме-
сте с юными воспитанника-
ми в настоящей семейной об-
становке весело провели вре-
мя. Было приятно смотреть, 
как эта большая семья сооб-
ща празднует юбилей свое-
го дома. Приятно находить-
ся в обстановке добросерде-
чия в окружении таких друж-
ных людей!

КУБОК 
КАЗАНСКОГО ТРАКТА 2022

В Йошкар-Оле в спорт-
комплексе Арена «Марий Эл» 
состоялся турнир по мини-
футболу «Кубок Казанского 
тракта 2022». Все организа-
торы и участники соревнова-
ний – большие молодцы! Осо-
бая благодарность Фёдору 
Новосёлову! Сегодня присла-
ли фото с турнира. Благода-
ря профессионализму фото-
графа можно почувствовать 
эмоции спортивного праздни-
ка. Рад, что и я поучаствовал 
в организации этого турнира.

Сергей Казанков,
 депутат Государственной 

Думы, фракция КПРФ.
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2 декабря первый заме-
ститель Председателя Ко-
митета по малому и сред-
нему предпринимательству 
Госдумы РФ Сергей Казан-
ков по приглашению главы 
Чувашской Республики Оле-
га Николаева принял уча-
стие в итоговом пленарном 
заседании межрегиональ-
ного форума «Чувашия ту-
ристическая». На заседании 
подводились итоги обсуж-
дения развития туристиче-
ской отрасли в Поволжском 
регионе, которое проходило 
в Чебоксарах в течение не-
дели на 9 отраслевых пло-
щадках и собрало участни-
ков из 14 субъектов страны, 
из Белоруссии, а также фе-
деральных экспертов.

Днем ранее Сергей Ивано-
вич участвовал в работе пло-
щадки «Агротуризм – Сель-
ский туризм», где рассказал 
об опыте народного предпри-
ятия «Звениговский» по при-
влечению туристов в сель-
скую местность на приме-
ре организации в Татарста-
не масштабного чувашско-
го праздника Уяв летом этого 
года, посвященного оконча-
нию весенних полевых работ. 
Масштабный праздник состо-
ялся в селе Сиктерме в Та-
тарстане и одновременно был 
приурочен к 100-летию СССР.

– Уяв собрал десятки ты-
сяч участников из разных 
стран и регионов России, – 
подчеркнул Сергей Казанков. 
– Его почетными гостями стал 
Председатель ЦК КПРФ Г.А. 
Зюганов, руководители Татар-
стана и Чувашии Р.Н. Минни-
ханов и О.А. Николаев, сена-
торы, депутаты Госдумы, гла-
вы муниципалитетов, а также 
видные аграрии со всей стра-
ны.

Как отметил депутат-
коммунист, чувашский празд-
ник стал символом едине-
ния народов России и не слу-
чайно прошел также под зна-
ком юбилея Советского Союза 
– великой страны, служащей 
лучшим примером межнаци-
ональной дружбы. Построен-
ные по инициативе руководи-
теля объединения народных 
предприятий «Звениговское» 
Ивана Ивановича Казанко-
ва в Сиктерме крупный этно-
культурный комплекс и парк 
«100 лет СССР» приносят зри-
мую пользу: теперь они слу-
жат местами притяжения ту-
ристов, интересующихся тра-
диционным народным бытом 
и современными достижени-
ями агропромышленного ком-
плекса. Это приносит нема-
лые инвестиции, помогающие 
развитию местной инфра-
структуры.

«Думаю, такой опыт раз-
вития агротуризма совхозом 

О том, почему сегодня 
особенно востребован со-
ветский опыт, и какими мо-
гут быть пути развития стра-
ны, рассуждает председа-
тель ЦК КПРФ Геннадий Зю-
ганов.

— Завершается очень 
сложный и ответственный с 
исторической точки зрения 
2022-й год.  30 декабря испол-
нится 100 лет со дня образо-
вания самого уникального, 
удивительного государства 
на планете — Союза Совет-
ских Социалистических Ре-
спублик. Юбилей обязывает 
нас реалистично взглянуть на 
настоящее, честно и достойно 
оценить пережитое.

По сути, завершается пя-
тилетка юбилеев. Она начи-
налась 100-летием Великого 
Октября, сформировавшего 
Советскую власть. Ту власть, 
которая совершила целый ряд 
выдающихся подвигов. Один 
из самых гениальных из них 
— создание мирным, демо-
кратичных путем Союза ССР.

В Октябре 1917 победу 
одержал трудовой народ, и ее 
результатом стало создание 
государства рабочих и кре-
стьян. Это государство пока-
зало, как можно побеждать в 
войне, выходить из тяжелей-
шего кризиса, обеспечивать 
каждому бесплатное образо-
вание и медицинское обслу-
живание, заботиться в пер-
вую очередь о детях, женщи-
нах и стариках.

Вместе с тем, нынешний 
юбилей накладывается на но-
вую военную операцию, ко-
торую против нас развяза-
ли англосаксы. И в нынеш-
ней ситуации главный итог 
года — это прощание с иллю-
зиями.  Иллюзии, что Россию 
можно вмонтировать в систе-
му глобального капитализма. 
Что мы там займем достойное 
место, и наши олигархи смо-
гут влиять на решения G8 и 
G20. На деле, нас сегодня го-
нят отовсюду. Более того, За-
пад объявил войну Русскому 
миру, который складывался 
тысячелетиями.

Гибридная война про-
тив РФ, по сути, переросла в 
большую военную кампанию. 
А в такой кампании возможно 
лишь одно из двух — либо по-
беда, либо поражение. Побе-
ду может обеспечить только 
мобилизация всех духовных 
сил и материальных ресур-
сов, сплоченность общества и 
грамотные, профессионально 
подготовленные кадры.

Необходимо понимать: се-
годня, как и после Великого 
Октября, мы воюем с миро-
вым капиталом, с новой Ан-
тантой, новым англосаксон-
ским рейхом. И воюем, по 
сути, в одиночку. У нас только 
один надежный союзник — Бе-
лоруссия. Из этой ситуации, я 
считаю, следует сделать да-
леко идущие выводы.

 Нам прежде всего нуж-
ны хорошая историческая па-
мять, крепость духа, сила 
воли, мужество. Путину, я 
считаю, нужно быть уверен-
ным, решительным. И все 

Предательская политика 
государственного руковод-
ства, вступившего в конце XX 
века в сговор с Западом, обер-
нулась развалом Советского 
Союза. Последствия разруше-

Сельский туризм в ПриволжьеПрощание с иллюзией

Абсолютная истина!

«Звениговский» будет поле-
зен для распространения во 
многих субъектах РФ», – ска-
зал в завершение Сергей Ива-
нович.

В сегодняшнем выступле-
нии депутат-коммунист поде-
лился своими предложения-
ми по развитию туризма в Чу-
вашии и других националь-
ных регионах ПФО.

Как отметил С.И. Казан-
ков, республикам Приволжья 
очень важно показать само-
бытность своих национально-
культурных традиций, о кото-
рых очень мало знают в дру-
гих регионах России. Кухня, 
костюмы, фольклор их наро-
дов способны заинтересовать 
и привлечь гостей со всей 
страны. «Многие живущие в 
Москве или Санкт-Петербурге 
хорошо различают француз-
скую, итальянскую и азиат-
скую кухни, но не знают, что 
есть еще более интересная 
чувашская кухня, марийская, 
татарская, башкирская. И у 
вас есть возможность пригла-
сить их к себе и рассказать об 
этом», – добавил он. А в «рас-
крутке» своей малой роди-
ны неоценимую помощь мо-
гут оказать многочисленные 
национальные автономии по-
волжских народов по всей 
стране, ведь, например, поч-
ти половина полуторамил-
лионного чувашского народа 
проживает за пределами Чу-
вашии.

– Сельский туризм боль-
ше подходит среднему и ма-
лому бизнесу. И если создать 
им благоприятные условия, 
они могут реально пополнять 
бюджет, – сказал в заверше-
ние Сергей Казанков.

По его приглашению по-
сле закрытия форума часть 
гостей во главе с председа-
телем думского комитета по 
финансовому рынку Анатоли-
ем Аксаковым посетила но-
вое производство, которое 
открыл в Чувашии «Звенигов-
ский». По предложению и при 
поддержке властей республи-
ки звениговцы в краткие сро-
ки построили в особой эконо-
мической зоне «Новочебок-
сарск» предприятие по мясо-
переработке и выпуску кон-
дитерских изделий, создав 
новые рабочие места для жи-
телей Чебоксарской агломе-
рации, а также приволжских 
селений соседней Марий Эл. 
Экскурсию по заводу для го-
стей провели руководитель 
объединения народных пред-
приятий «Звениговское» Иван 
Казанков и генеральный ди-
ректор ООО «Мясокомбинат 
«Звениговский» Наталия Ка-
занкова.

Пресс-служба депутата 
Государственной Думы 

С.И. Казанкова

сделать для реализации по-
литики, о которой я говорил 
выше.

Пока же во власти остает-
ся много людей, контужен-
ных антикоммунизмом. Они 
по-прежнему предлагают уни-
зительные переговоры, кото-
рые закончатся новым преда-
тельством и новой, еще более 
ужасной войной.

Очень символично, что в 
2022-м ушли в мир иной глав-
ные разрушители Союза ССР: 
Горбачев, Кравчук, Шушке-
вич, Бурбулис. Видимо, сама 
природа не хотела, чтобы они 
встречали 100-летний юбилей 
страны, которую бессовестно, 
бездарно и преступно преда-
ли. Пора решительно и бес-
поворотно отказаться и от их 
разрушительного «наследия».

Сегодня нас должен, 
прежде всего, беспокоить 
финансово-экономический и 
социальный курс. Чем был си-
лен Великий Октябрь? Он обе-
спечил победу нового кур-
са, новой политики — плана 
ГОЭЛРО, индустриализации, 
коллективизации и культур-
ной революции. Эта политика 
позволила созидать и совер-
шить выдающийся прорыв в 
будущее — возродить унижен-
ную, распавшуюся страну, по-
бедить голод, нищету, разру-
ху и бесправие. Напомню, что 
ленинско-сталинская модер-
низация сопровождалась са-
мыми высокими не только в 
отечественной, но и в миро-
вой истории темпами разви-
тия — почти 14% ВВП в год на 
протяжении 30 лет.

Вот что надо брать в на-
следство руководству страны 
— Путину, Мишустину, Матви-
енко, Володину и «Единой 
России». Партия власти, к со-
жалению, по-прежнему идет 
по старой колее, протоптан-
ной Ельциным, Гайдаром, Чу-
байсом и Кудриным. Бюджет, 
который единороссы прота-
щили через Думу, не отвеча-
ет ни единому пункту посла-
ния президента Федерально-
му собранию и не может обе-
спечить темпы экономическо-
го развития выше мировых.

По итогам 2022 года мы, 
по всей видимости, выйдем 
на «минус» 3,5% ВВП.Лишь 
две отрасли оказались локо-
мотивами — село (плюс 6,2%) 
и строительство (плюс 6,7%).

Невозможно уклоняться 
от очевидного факта: специ-
альная военная операция пе-
реросла в полноценную воен-
ную кампанию. Это обязыва-
ет нас менять курс и выстраи-
вать новую политику.

Мы предложили меры, ко-
торые как раз и позволят та-
кую политику реализовать. 
Бюджет развития в 40−45 трлн 
рублей. 15 поправок в Консти-
туцию, которые дают возмож-
ность использовать огромный 
потенциал страны в интере-
сах каждого гражданина. Мы 
предложили направить наши 
гигантские финансовые ре-
сурсы на развитие России, 
а не на вскармливание на-
ших оппонентов на Западе, 
уже укравших у нас более 300 

млрд долларов. И продолжа-
ющих бандитскую полити-
ку грабежа, вводя ограниче-
ния цен на российские нефть 
и газ.

В этом году прошли выбо-
ры. Мы снова увидели, как 
партия власти манипулиру-
ет результатами голосования. 
К сожалению, продолжилась 
и травля политических оппо-
нентов. Это ведет лишь к обо-
стрению противостояния в 
обществе, а не к его сплоче-
нию, жизненно необходимому 
нам в такое непростое время.

Для укрепления нацио-
нального единства нужно 
предпринять давно назрев-
шие шаги. Пора наконец пе-
реименовать Волгоград в Ста-
линград — город должен по-
лучить свое историческое 
имя. Надо перестать стыдли-
во драпировать Мавзолей при 
проведении парада Победы. 
Необходимо закрыть Ельцин-
центр, поддержать детей вой-
ны, удвоить прожиточный ми-
нимум.

Наконец, государство обя-
зано отрегулировать цены. 
То, что происходит с ценами 
сейчас — это настоящий по-
зор! В стране собрали более 
150 млн тонн зерна — больше 
тонны на человека. А хлеб и 
хлебобулочные изделия при 
этом продолжают дорожать!

С 1 декабря коммуналь-
ные тарифы выросли еще на 
9%. А в отдельных регионах — 
и того больше. Это откровен-
ный вызов обществу!

Мы будем бороться за но-
вый курс, новую политику. За 
поддержку и развитие вернув-
шихся на Родину территорий. 
В следующем году мы намети-
ли принять в оздоровительных 
лагерях более двух тысяч де-
тей из этих регионов. А перед 
Новым годом отправим туда 
большой гуманитарный кон-
вой — 104-й по счету — 250 ты-
сяч подарков детям.

Вопрос военной операции 
— это вопрос будущего нашей 
страны. От успеха СВО зави-
сят и судьба ОДКБ, и наша го-
сударственная целостность, 
и триединство русского наро-
да. Мы должны мобилизовать 
все силы, чтобы достойно от-
ветить на вызов, который бро-
сили нам НАТО и англосаксон-
ская наглость. И обеспечить 
победу над нацизмом, фашиз-
мом, бандеровщиной.

Настало время сплоче-
ния всех государственно-
патриотических сил. Но спла-
чивать их можно только на 
основе тех высочайших иде-
алов, которые позволили со-
брать распавшуюся Россий-
скую империю в рамках Со-
ветской страны. Это идеалы 
труда, справедливости, гума-
низма, дружбы народов.

Чтобы снова побеждать, 
надо не ублажать олигархию, 
не потакать англосаксонской 
наглости, а руководствовать-
ся такой политикой, которая 
в XX веке позволила нам до-
стичь колоссальных вершин 
развития.

Записал Андрей Полунин,
«Свободная пресса»

ния нашей страны и реставра-
ции капитализма по сей день 
дают о себе знать. И только 
воссоздание СССР, переход к 
социализму откроют дорогу 
к преодолению кризиса. Так 

считает председатель Цен-
трального совета РУСО, депу-
тат Государственной Думы II, 
III и VI созывов, доктор техни-
ческих наук, профессор Иван 
Игнатьевич Никитчук.
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Поздравление
Марийский реском, Волжский, Мари-Турекский, Медведевский 
и Сернурский райкомы КПРФ ПОЗДРАВЛЯЮТ:
- Орлова Александра Сергеевича - с  70-летним юбилеем
- Аюпова Исмагила Шугаюповича - с 70-летним  юбилеем
- Игнатьева Юрия Максимовича - с 50-летним юбилеем
- Семенова Николая Федоровича - с днем рождения
- Малышкина Николая Степановича - с днем рождения
- Нехожина Владимира Васильевича - с днем рождения
- Одинцова Сергея Анатольевича - с днем рождения
- Пименова Константина Александровича - с днем рождения
- Ожиганова Николая Валентиновича - с днем рождения
- Куандыкова  Николая Николаевича - с днем рождения
Желаем крепкого здоровья, личного благополучия, житейских 
и творческих успехов!
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Стали беднее

Росстат «впервые 
обнаружил»

Не очень-то верят 

Факт

Социологи фонда «Обще-
ственное мнение» провели 
опрос среди россиян, что-
бы выяснить, как они оце-
нивают своё материальное 
положение.
Согласно данным иссле-
дования, большинство ре-
спондентов — 56% — счита-
ют своё материальное по-
ложение средним. 19% го-
ворят, что оно у них пло-
хое, и  23% назвали его хо-
рошим. Кроме того, 66% 
сказало, что за последние 
несколько месяцев их ма-
териальное положение не 
изменилось. О его ухудше-
нии заявили 25%, у 7% оно 
улучшилось.
Говоря о перспективах, 
38% опрошенных не рас-
считывают на то, что в бли-
жайший год их материаль-
ное положение изменится. 
21% ожидают его улучше-
ния, 16% настроены песси-
мистично.

Росстат впервые раскрыл 
распределение доходов 
граждан по десятипроцент-
ным группам населения. В 
итоге оказалось, что во II 
квартале на 10% бедней-
ших жителей России при-
ходится только 2% общих 
доходов, а на 10% богатей-
ших россиян – 30% доходов 
населения.
Как уточняет газета РБК, 
средний заработок бед-
ных российских граждан 
в этой группе составля-
ет 8850 руб., что почти на 
40% ниже установленного в 
России прожиточного ми-
нимума (ПМ). Добавляет-
ся, что средний доход за-
житочных россиян в 15 раз 
превышает ПМ, достигая 
отметки 132920 руб. (сред-
недушевой доход по стране 
равен 44370 руб.).

Россияне не испытывают 
оптимизма по поводу работы 
правительства в деле улуч-
шения экономической ситуа-
ции. 42% соотечественников 
считают, что в ближайшие 
шесть месяцев экономиче-
ская ситуация в стране не из-
менится. При этом 26% счи-
тают, что положение ухуд-
шится, и только 24% верят в 
позитивные изменения.
Примечательно, что в те-
кущей международно-
политической ситуации 
россияне не видят пер-
спективы. Так, 47% ре-
спондентов полагают, что 
в ближайшие полгода пра-
вительству удастся добить-
ся улучшений в междуна-
родной политике. 15% по-
лагают, что ситуация ухуд-
шится. Будет так, как сей-
час – полагает 31%.

Если конкретно под карто-
фель в 2016 году владель-
цы личных подсобных хо-
зяйств отводили 40% всех 
имеющихся в их распоря-
жении сельхозугодий, то 
теперь — только 31%.

При всех своих недостат-
ках советская идеология 
пользовалась популярностью 
в мире. Об этом, заявил рос-
сийский режиссер, директор 
«Мосфильма» Карен Шахна-
заров.

Он говорит, что Западу не 
нравится, что Россия захотела 
особое место в мире. «Вот мы 
вошли в их мир в 1991 году, 
приняли идеологию, систему 
ценностей, а потом сказали: 
«Мы хотим при этом сидеть с 
вами за одним столом». А они 
– не хотят.

Кстати, я думаю, в этом и 
проблема наша с Украиной: 
мы же не предлагаем им ни-
какой другой идеологии, 
взгляда на мир, социально-
го устройства. И они говорят: 
«Лучше тогда уж то же самое, 
но с Западом, а не с вами». 
Это очень сложная ситуация 
для нас», – сказал режиссер.

Он добавил, что россий-
ский народ сам выбрал свой 
путь в 1991 году.

«Сейчас говорят, нас обма-
нули, но на это я скажу: ребя-
та, думать головой надо было! 
Откинули все. Была своя иде-
ология. Вот Китай не откинул 
и продолжает – у них комму-
нисты. У Вьетнама, других 
стран – то же самое.

Да, мы сегодня говорим, 
что «это Ельцин, плохой он 
был, мы не хотим…» А Запа-
ду какая разница? «Вы приш-
ли к нам, вы сказали, что вы 
будете такими же, как мы, бу-
дете исповедовать наши цен-
ности. Так что будете делать 
то, что вам говорят», – сокру-
шается Шахназаров.

«Мы отказались от идеоло-
гии. В советской было много 
проблем, но она была привле-
кательна во всем мире. Я ез-
дил за границу, был доволь-
но скептичен, но в той же Ла-

Пресс-секретарь прези-
дента Д.Песков, отвечая 8 
декабря на согласованный 
вопрос придворной «Ком-
сомолки» о том, будут ли в 
Кремле отмечать столетие 
со дня образования СССР, 
заявил, в частности, следу-
ющее: «Праздновать не бу-
дем».

Ну что же, на мой взгляд, 
позиция президента В.Путина 
по вопросу празднования 
100-летия со дня образова-
ния Советского Союза впол-
не закономерна и предсказу-
ема. Он и его окружение пы-
таются изгладить из истори-
ческой памяти нашего наро-
да это событие историческо-
го значения.

Ведь уже на протяжении 
31-ого года у власти «новой 
России» находятся люди, ко-
торые придерживаются, по 
моему мнению, антисовет-
ских взглядов. Да и сам Вла-
димир Владимирович неодно-
кратно  рассказывал о «бом... 
бах» Ленина, тиране Сталине, 
о советских галошах, кото-
рые никто не хотел покупать, 
при этом цитируя таких анти-
советчиков, как Ильин и Сол-
женицын.

Многие сегодняшние чле-
ны правящей  верхушки (Пу-
тин, Медведев, Шойгу, Мат-
виенко, Володин, сам Песков) 
были членами КПСС и, пред-
полагаю, в советские времена 
изображали из себя идейных 
коммунистов, преданных сво-
ей социалистической Родине 
- Советскому Союзу.

Школьниками они ходили 
в бесплатные кружки и спор-
тивные секции, потом полу-
чили в СССР прекрасное бес-
платное высшее образование 
и бесплатное жилье. А неко-
торые из них уже в СССР нача-
ли успешную карьеру по пар-
тийной и комсомольской ли-
нии. Не правда ли, Валенти-
на Ивановна?

Многие из них давали при-

В России планируют уже-
сточить требования к рассе-
лению аварийного жилья. В 
Госдуму до конца 2022 года 
планируют внести законо-
проект, предполагающий 
запрет на неодновремен-
ное расселение аварийных 
домов и устанавливающий 
обязательные сроки для 
этого.

По словам первого заме-
стителя председателя коми-
тета ГД по строительству и 
ЖКХ Владимира Кошелева, 
депутаты также рассчитыва-
ют обязать региональные вла-
сти поднять цены закупки жи-
лья для переселенцев и от-
дельных категорий граждан 
на уровень нормативов Мин-
строя.

Учитывая неоднородность 
рынка жилья в муниципали-
тетах и желание субъектов 
в ряде случаев сэкономить, 
есть практика, когда власти 
устанавливают стоимость на 
15–20% ниже среднерыноч-
ной, утвержденной Минстро-
ем РФ. И в таких случаях за-
стройщики отказываются про-
давать квартиры по занижен-
ной цене.

тинской Америке подходили 
простые люди, трогали меня 
и говорили: «Господи, вы со-
ветский человек, вы с родины 
Ленина!» Представляете, ка-
кое влияние? А влияние – это 
союзники».

По его словам, СССР «был 
вершиной вообще русской ци-
вилизации».

«Потому что незападная 
цивилизация стала обгонять 
Запад в технологиях. 500 лет 
такого не было. Космос, атом-
ная энергия. Можно много го-
ворить. И все это было, ко-
нечно, во многом благодаря 
образованию и культуре. При 
этом я не отрицаю, что в СССР 
была масса глупостей, масса 
того, что надо было исправ-
лять», – отметил директор 
«Мосфильма».

Он признал, что пока не 
видит признаков нового мира, 
который некоторые пророчи-
ли в начале СВО.

«Но этот процесс только 
начинается. Любые револю-
ционные процессы – это же 
не просто «взяли Зимний – и 
вот»! Они проходят порой де-
сятилетиями». 

Режиссер надеется, что на 
полях сражений вызревают 
люди, которые в дальнейшем 
окажут огромное воздействие 
на Россию.

«Подозреваю, что в во-
енном деле там уже появи-
лись такие. Именно в такие 
периоды возникают Наполе-
оны. Но есть два пути. Либо 
власть осуществит этот про-
цесс сверху, либо могут про-
исходить катаклизмы, когда 
вот эти несколько сотен тысяч 
военных, прошедших фронт, 
будут не удовлетворены тем 
положением, в котором они 
оказываются», – предупредил 
Шахназаров.

сягу на верность Советско-
му Союзу, но с началом гор-
бачевской перестройки, осо-
знав куда «дует ветер пере-
мен», быстро «перекраси-
лись» в «убежденных демо-
кратов и реформаторов», сде-
лав, ставку на антикоммуни-
стов и перевертышей типа 
Собчака и Ельцина.

Вполне естественно, что, 
понимая все это, они всеми 
силами пытаются очернить 
советскую державу и её лиде-
ров особенно в глазах моло-
дого поколения. Чтобы у них 
не возникало даже желания 
задуматься над тем, что ка-
питализму есть реальная аль-
тернатива в виде социалисти-
ческого пути развития.

Поэтому, на мой взгляд, 
нынешние «кремлевские не-
божители» и боятся даже на-
поминания гражданам стра-
ны о некогда существовавшей 
великой советской супердер-
жаве, в которой простой че-
ловек действительно был хо-
зяином своей советской Ро-
дины.

Я считаю это решение го-
спод Путина и Ко не отме-
чать 100-летия со дня обра-
зования СССР большой вели-
чайшей глупостью. Ведь со-
ветский период нашей отече-
ственной истории самый зна-
чимый и выдающийся.

Да и сама Россия все по-
следние тридцать один год 
жила и продолжает жить во 
многом за счет советского на-
следия и того задела, кото-
рый был создан в СССР.

Нынешние капитализато-
ры оказались не способны  
создать хотя бы сотую долю 
того, что было создано в Со-
ветском Союзе.

Но несмотря ни на что, ду-
маю, большинство моих чи-
тателей, как и я сам лично, 
помним, чтим и любим нашу 
Великую Родину - Советский 
Союз! 

Виктор Глаголев, dzen.ru

За нарушение новых пра-
вил планируетмя также вве-
сти наказание — вплоть до 
уголовной ответственности.

«Сегодня участились вопи-
ющие случаи во многих субъ-
ектах, причем в том числе в 
крупных и небедных городах, 
когда признанные аварийны-
ми дома расселяют неравно-
мерно. Часть жителей пересе-
ляют в новые квартиры, а часть 
остается в полуразрушенных 
зданиях. Мы получаем множе-
ство таких жалоб», — расска-
зал Владимир Кошелев.

По его словам, оставшие-
ся в аварийных зданиях люди 
нередко оказываются без 
воды и тепла — переехавшие 
жильцы или мародеры среза-
ют батареи, из-за чего подача 
ресурса останавливается, но 
счета на их оплату продолжа-
ют приходить. В освобожден-
ных помещениях наполовину 
расселенных зданий может 
не быть дверей и окон, по-
являются крысы. Кроме того, 
в подобных зданиях селятся 
бездомные и проводят время 
другие асоциальные предста-
вители общества, подчеркнул 
депутат.

СССР – вершина 
русской цивилизации

Кремль не будет праздновать 
100-летие СССР

Наконец-то спохватились!


